## How Biden's sanctions are funding Putin's war against Ukraine



<u>April 26, 2023</u>

## Andrei Illarionov

On February 24, 2022, the first day in the new chapter of the Putin's aggression against Ukraine, President Biden <u>pledged</u> to destroy the aggressor with his package of 'severe 'sanctions:

Today, I'm authorizing additional strong sanctions and new limitations on what can be exported to Russia. This is going to impose severe costs on the Russian economy, both immediately and over time. We have purposefully designed these sanctions to maximize the long-term impact on Russia and to minimize the impact on the United States and our Allies...Twenty-seven members of the European Union, including France, Germany, Italy — as well as the United Kingdom, Canada, Japan, Australia, New Zealand, and many others — to amplify the joint impact of our response. I just spoke with the G7 leaders this morning, and we are in full and total agreement. We will limit Russia's ability to do business in Dollars, Euros, Pounds, and Yen to be part of the global economy. We will limit their ability to do that. We are going to stunt the ability to finance and grow the Russian military... We've already seen the impact of our actions on Russia's currency, the Ruble, which early today hit its weakest level ever — ever in history...

When Biden was asked whether he was confident that the sanctions would be as devastating as Russian missiles, he responded with: "Yes.... He [Putin] is going to begin to see the effect of the sanctions... They are severe sanctions."

Finally, President Biden invited participants of the press conference and the whole world to check the results of his actions: "Let's have a conversation in another month or so to see if they're working..."

The total number of U.S. sanctions against Russia since February 22, 2022, has reached an impressive <u>2,201</u>. The European Union also imposed 10 packages of sanctions against Russia, including nine packages during 2022. The total number of sanctions imposed by Western countries since February 2022 reached 11,575, making Russia the world record holder.

Now, over a year after Biden's speech, the results of the his sanctions policy are in.

In February-March 2022 the White House and many economic organizations and experts were predicting a sharp decline in the real size of the Russian economy as a result of the Biden sanctions. The European Bank for Reconstruction and Development (EBRD) projected a 10% shrinkage in the Russian economy, which would constitute the country's deepest recession for almost 30 years. Goldman Sachs forecasted a 10% contraction, Capital Economics projected a 12% contraction, while the Institute for International Finance predicted an even more damaging 15% plunge.

All those forecasts did not materialize. In fact, according to the Russian statistical agency, Russia's real GDP in 2022 decreased by only 2.1%. Such a decline coincides with the country's mildest 2015 recession (2.0%) and is much weaker compared to the output decline during other Russian crises over past three decades: -2.7% in 2020, -5.3% in 1998, -7.8% in 2008, and cumulative decline of 40.2% from 1991-1996.

Moreover, the recession period turned out to be quite short. The industrial output contraction measured by Moscow's Higher School of Economics, lasted only three months – from March to May 2022, during which it declined by only 4.4%. In May of 2022, industrial production stabilized and then started to slowly grow. From May 2022 to February 2023, it grew at annualized rate 2.0%.

But the most shocking fact was that while real GDP decreased slightly (by 2.1%), its value in dollar terms according to the IMF data, grew by 20.6% and reached a record level in the Russian history of \$2,215 billion.

It might be the first time in the world history when, numerous packages of "comprehensive sanctions from the hell" designed to harm an aggressive state, resulted in GDP (in dollar terms) not falling, but increasing by more than a fifth. In dollar terms Russia's GDP ranked 11th in the world in 2020, but in 2022 ranked 8th.

Despite Western states freezing part of Russian international reserves – according to Russian Minister of Finance Anton Siluanov and head of the Russian Central Bank Elvira Nabiullina, around \$300 billion– Russia's international reserves were barely affected by sanctions. As of February 18, 2022, they stood at \$643 billion. 14 months later, on April 14, 2023, they are still quite comfortable at \$600 billion. The current size of reserves ensures solid stability of Russia's monetary and financial system.

The main reason for a spectacular failure of President Biden's and others' predictions is the type of sanctions imposed and the character of overall economic policies the White House is pursuing.

The Western sanctions implemented both in February 2022 and regularly since then have been directed most exclusively against Russian imports and almost did not touch Russian exports, including the energy sector. Since Biden's team has implemented insane energy and climate policies, the lack of energy supply on the world market raised oil prices, allowing the Kremlin to sustain its export of oil, oil products, and natural gas while enjoying with record high energy prices.

As a result, Biden's sanctions against Russia, along with its energy and climate policies led to the sharpest increase in the Russia's trade and current account balances. The latter grew from \$105 billion to the \$227 billion level.

The flood of foreign exchange proceeds into Russia in 2022 is unprecedented. The export of goods and services from Russia last year grew by 19.8% and reached \$592 billion, a record high. Growth was also at a record high at 42.8% in revenues from export of oil, oil products, and gas, which amounted to \$384 billion, averaging more than \$1 billion per day.

Huge foreign exchange revenues pushed the Ruble exchange rate up, and instead of falling down, as it was predicted by Biden back in February 2022, it has appreciated by 7.2% – from 73.7 Rubles per dollar in 2021 to 68.4 in 2022, thus becoming one of the world's best performing currencies last year.

The combination of all these factors caused Russian GDP in dollar terms to grow by \$379 billion. The financial resources at the Kremlin's disposal have increased

enormously. The revenues of the Russian consolidated budget in 2022 ballooned by \$107 billion and reached \$760 billion, expenses grew by \$171 billion and reached the record high in Russian history – \$810 billion.

The growth of dollar values of GDP, government revenues, and government spending allowed Putin to significantly increase Russia's military spending. While official data on military spending has not been published since February 2022, available estimates of their annual size range between \$150-180 billion, which constitutes an increase of 2.5-3 times compared to \$60 billion in 2021.

The \$90-120 billion rise in military spending last year has been comfortably financed by windfall profits that resulted from the Biden administration's policies.

Russia's Finance Minister Anton Siluanov did not <u>hide</u> his satisfaction with the extra revenues caused by the international environment: "the military special operation in Ukraine requires huge financial resources," thanks to "additional oil and gas revenues" they are "directed to… priority measures."

A significant increase in dollar GDP allowed the Kremlin to increase military expenditure while avoiding drastic cuts in government spending on most of other items. As a result, the average real wage in Russia decreased by only 1.1%, while the size of retail trade turnover declined by only 6.7%. Thus, the Russian population has experienced no serious impact from the full-scale war unleashed by the Kremlin against Ukraine and, to some extent, on Europe and the U.S. as well.

At the same time, Ukraine's GDP, according to the IMF's April report, decreased by 30.3% in real terms, by 24.3% in dollar terms (by \$49 billion) and now amounts to only \$152 billion.

Therefore, the economic potentials 'ratio between Russia and Ukraine substantially worsened for Ukraine. In 2021 Russia's GDP was 9 times larger than Ukraine's, in 2022 this ratio increased to almost 15 times.

The Biden team's sanctions policy has resulted in a significant increase in the economic and financial potential of the aggressor, with a simultaneous reduction in the economic and financial potential of the victim of the aggression. It allows the aggressor to count on endless continuation of a war of attrition, which — with such tangible assistance from the White House — he hopes to win.

The strategy of successful defense of Ukraine, as well as of European allies and the U.S. itself in a long war of attrition requires a fundamental change in the Biden administration 'sanctions policy.

# Как санкции Байдена финансируют войну Путина против Украины

24 февраля 2022 года, в первый день новой главы агрессии Путина против Украины, президент Байден пообещал уничтожить агрессора своим пакетом "жесоких" санкций:

Сегодня я санкционирую дополнительные жесткие санкции и новые ограничения на то, что можно экспортировать в Россию. Это наложит серьезные издержки для российской экономики, как немедленно, так и с течением времени. Мы целенаправленно разработали эти санкции, чтобы максимизировать долгосрочное воздействие на Россию и свести к минимуму воздействие на Соединенные Штаты и наших союзников... Двадцать семь членов Европейского союза, включая Францию, Германию, Италию, а также Великобританию, Канаду, Японию, Австралию, Новую Зеландию и многие другие Я только что говорил с лидерами G7 сегодня утром, и мы полностью согласны. Мы ограничим способность России вести бизнес в долларах, евро, фунтах и иенах, чтобы стать частью мировой экономики. Мы ограничим их собираемся Мы способность сделать это. затормить способность финансировать и развивать российские военные... Мы уже видели влияние наших действий на российскую валюту, рубль, который сегодня рано достиг самого слабого уровня за всю историю...



Official White House Photo by Adam Schultz

Author Recent Posts

Andrei Illarionov

Senior Analyst for Russian

and European Affairs

☐ Print PDF ☐ Email

On February 24, 2022, the first day in the new chapter of the Putin's aggression against Ukraine, President Biden <u>pledged</u> to destroy the aggressor with his package of 'severe' sanctions:

66

Когда Байдена спросили, уверен ли он, что санкции будут такими же разрушительными, как российские ракеты, он ответил: "Да... Он [Путин] начнет видеть последствия санкций... Это жесткие санкции".

Наконец, президент Байден пригласил участников пресс-конференции и весь мир проверить результаты своих действий: "Давайте поговорим через месяц или около того, чтобы узнать, работают ли они..."

Общее количество санкций США против России с 22 февраля 2022 года достигло впечатляющих 2201. Европейский союз также ввел 10 пакетов санкций против России, в том числе девять пакетов в течение 2022 года. Общее количество санкций, введенных западными странами с февраля 2022 года, достигло 11 575, что делает Россию мировым рекордсменом.

Теперь, спустя более года после выступления Байдена, результаты его санкционной политики.

В феврале-марте 2022 года Белый дом и многие экономические организации и эксперты прогнозировали резкое снижение реальных размеров российской экономики в результате санкций Байдена. Европейский банк реконструкции и развития (ЕБРР) прогнозировал сокращение российской экономики на 10%, что будет представлять собой самую глубокую рецессию в стране за почти 30 лет. Goldman Sachs прогнозировал сокращение на 10%, Capital Economics прогнозирует сокращение на 12%, в то время как Институт международных финансов предсказал еще более разрушительное падение на 15%.

Все эти прогнозы не материализовались. Фактически, по данным российского статистического агентства, реальный ВВП России в 2022 году снизился всего на 2,1%. Такое снижение совпадает с самой мягкой рецессией страны в 2015 году (2,0%) и намного слабее по сравнению со снижением производства во время других российских кризисов за последние три десятилетия: -2,7% в 2020 году, -5,3% в 1998 году, -7,8% в 2008 году и совокупное снижение на 40,2% по сравнению с 1991-1996 годами.

**Более того, период рецессии оказался довольно коротким.** Сокращение промышленного производства, измеренное Московской высшей школой экономики, длилось всего три месяца - с марта по май 2022 года, в течение которого оно сократилось всего на 4,4%. В мае 2022 года промышленное производство стабилизировалось, а затем начало медленно расти. С мая 2022 года по февраль 2023 года он рос на 2,0% в годовом исчислении.

## Но самым шокирующим фактом было то, что,

— хотя реальный ВВП немного снизился (на 2,1%), его стоимость в долларовом выражении, по данным МВФ, выросла на 20,6% и достигла рекордного уровня в российской истории в 2 215 миллиардов долларов.

Возможно, это первый случай в мировой истории, когда многочисленные пакеты «всеобъемлющих санкций из ада», призванных

навредить агрессивному государству, привели к тому, что ВВП (в долларовом выражении) не упал, а увеличился более чем на пятую.

В долларовом выражении ВВП России занял 11-е место в мире в 2020 году, но в 2022 году занял 8-е место.

Несмотря на то, что западные государства замораживают часть российских международных резервов - по словам министра финансов России Антона Силуанова и главы Центрального банка России Эльвиры Набиуллины, около 300 миллиардов долларов - международные резервы России едва пострадали от санкций. По состоянию на 18 февраля 2022 года они составляли 643 миллиарда долларов. 14 месяцев спустя, 14 апреля 2023 года, им все еще довольно комфортно на уровне 600 миллиардов долларов. Нынешний размер резервов обеспечивает прочную стабильность денежно-финансовой системы России.

Основной причиной впечатляющего провала прогнозов президента Байдена и других является тип введенных санкций и характер общей экономической политики, которую проводит Белый дом.

Западные санкции, введенные как в феврале 2022 года, так и регулярно с тех пор, были направлены исключительно против российского импорта и почти не касались российского экспорта, включая энергетический сектор.

Поскольку,

внедрила безумную энергетическую команда Байдена политику, отсутствие энергоснабжения климатическую мировом рынке повысило цены на нефть, что позволило Кремлю поддерживать экспорт нефти, нефтепродуктов и природного газа, наслаждаясь при **3TOM** рекордно высокими ценами на энергоносители.

В результате санкции Байдена против России, а также его энергетическая и климатическая политика привели к самому резкому увеличению остатков на торговых и текущих счетах России.

— Последний вырос со 105 миллиардов долларов до 227 миллиардов долларов.

Поток иностранной валюты в Россию в 2022 году является беспрецедентным.

- Экспорт товаров и услуг из России в прошлом году вырос на 19,8% и достиг 592 миллиардов долларов, что является рекордным максимумом.
- Рост также был рекордно высоким 42,8% доходов от экспорта нефти, нефтепродуктов и газа, которые составили 384 миллиарда долларов, в среднем более 1 миллиарда долларов в день.

Огромные валютные доходы подняли курс рубля вверх, и вместо того, чтобы падать, как его прогнозировал Байден еще в феврале 2022 года, он вырос на 7,2% - с 73,7 рублей за доллар в 2021 году до 68,4 в 2022 году, став одной из самых эффективных валют в мире в прошлом году.

Сочетание всех этих факторов привело к тому, что ВВП России в долларовом выражении 379 долларов. вырос на миллиардов Кремля, Финансовые ресурсы, распоряжении имеющиеся В значительно увеличились.

— Доходы российского консолидированного бюджета в 2022 году выросли на 107 миллиардов долларов и достигли 760 миллиардов долларов, расходы выросли на 171 миллиард долларов и достигли рекордного уровня в российской истории - 810 миллиардов долларов.

Рост долларовых значений ВВП, государственных доходов и государственных расходов позволил Путину значительно увеличить военные расходы России.

— Хотя официальные данные о военных расходах не публикулись с февраля 2022 года, доступные оценки их годового размера варьируются от 150 до 180 миллиардов долларов, что представляет собой увеличение в 2,5-3 раза по сравнению с 60 миллиардами долларов в 2021 году.

Рост военных расходов на 90-120 миллиардов долларов в прошлом году был комфортно профинансирован за счет непредвиденной прибыли, полученной в результате политики администрации Байдена.

Министр финансов России Антон Силуанов не скрыл своего удовлетворения дополнительными доходами, вызванными международной средой:

«военная спецоперация в Украине требует огромных финансовых ресурсов», благодаря «дополнительным доходам от нефти и газа» они «направлены на... приоритетные меры».

Значительное увеличение долларового ВВП позволило Кремлю увеличить военные расходы, избегая при этом резкого сокращения государственных расходов на большинство других статей.

#### В результате

1) — средняя реальная заработная плата в России снизилась всего на 1,1%, в то время как размер оборота розничной торговли снизился всего на 6,7%.

#### Таким образом,

2) — российское население не оказало серьезного влияния полномасштабной войны, развязанной Кремлем против Украины и, в некоторой степени, против Европы и США.

## В то же время,

— ВВП Украины, согласно апрельскому отчету МВФ, снизился на 30,3% в реальном выражении, на 24,3% в долларовом выражении (на 49 миллиардов долларов) и в настоящее время составляет всего 152 миллиарда долларов.

## Таким образом,

- соотношение экономического потенциала между Россией и Украиной значительно ухудшилось для Украины.
- В 2021 году ВВП России был в 9 раз больше, чем в Украине, в 2022 году этот показатель увеличился почти в 15 раз.

Санкционная политика команды Байдена привела к значительному увеличению экономического и финансового потенциала агрессора с одновременным снижением экономического и финансового потенциала жертвы агрессии.

Это позволяет агрессору рассчитывать на бесконечное продолжение войны на истощение, которую - при такой ощутимой помощи Белого дома - он надеется победить.

Стратегия успешной обороны Украины, а также европейских союзников и самих США в длительной войне на истощение требует фундаментальных изменений в санкционной политике администрации Байдена.